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Aos 25 dias do mês de outubro de 2017, pelas 15:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 128/XIII/3.ª, relativa à reunião de 18 de 

outubro de 2017 

 

2. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 943/XIII/2.ª (PCP) – Pela construção da Ponte Internacional do 

Guadiana entre Alcoutim e Sanlúcar 

 

3. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 231/XIII/1.ª (PSD) – Urgência de Intervenção na EN - 4, no troço 

da Atalaia-Pegões 

 

4. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo à Proposta de Lei 

n.º 99/XIII/3.ª (GOV) – Aprova as Grandes Opções do Plano para 2018 

 – Relator: Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) 

 

5. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo à Proposta de Lei 

n.º 100/XIII/3.ª – Aprova o Orçamento do Estado para 2018 

 – Relator: Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) 

 

6. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 128/XIII/3.ª, relativa à reunião de 18 de 

outubro de 2017 
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Iniciada a reunião, o Senhor Presidente submeteu a votação a ata n.º 128/XIII/3.ª, 

relativa à reunião de 18 de outubro de 2017, a qual foi aprovada por unanimidade, 

registando-se a ausência do BE, do PEV e do PAN. 

 

2. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto 

de Resolução n.º 943/XIII/2.ª (PCP) – Pela construção da Ponte 

Internacional do Guadiana entre Alcoutim e Sanlúcar 

 

O Senhor Deputado António Eusébio (PS) informou de uma alteração que solicitou 

que fosse feita à sua intervenção. Não tendo havido mais sugestões de alteração à 

informação, o Senhor Presidente informou que a mesma seria enviada à Mesa da 

Assembleia da República, com a alteração referida, para que o projeto de resolução 

pudesse ser votado na sexta-feira seguinte. 

 

3. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto 

de Resolução n.º 231/XIII/1.ª (PSD) – Urgência de Intervenção na EN - 4, no 

troço da Atalaia-Pegões 

 

Não tendo havido sugestões de alteração à informação, o Senhor Presidente informou 

que a mesma seria enviada à Mesa da Assembleia da República, para que o projeto 

de resolução pudesse ser votado na sexta-feira seguinte. 

 

4. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo à Proposta 

de Lei n.º 99/XIII/3.ª (GOV) – Aprova as Grandes Opções do Plano para 

2018 

 – Relator: Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) 

 

O Senhor Presidente informou que o Deputado relator lhe tinha solicitado o adiamento 

deste ponto da ordem do dia e do seguinte para uma reunião, a realizar no dia 

seguinte, tendo de imediato agendado reunião para o dia 26 de outubro, no final do 

Plenário. 
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5. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo à Proposta 

de Lei n.º 100/XIII/3.ª – Aprova o Orçamento do Estado para 2018 

 – Relator: Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) 

 

Ver ponto anterior. 

 

6. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente informou que tinha chegado à Comissão o Plano de 

Desenvolvimento e Investimento na Rede de Distribuição de Gás Natural para o 

período de 2017 -2021, para os efeitos estabelecidos na Lei do Orçamento do Estado 

para 2017 (discussão na Assembleia da República), finda a qual o Governo poderá 

tomar decisão. Referiu que se tratava de um documento extenso e que a equipa de 

apoio à Comissão estava a encontrar maneira de o disponibilizar aos Deputados. 

Lembrou que a Comissão tinha já realizado um colóquio e as audições do Presidente 

da REN e da Presidente da ERSE, onde estes planos tinham sido debatidos, tendo 

proposto que se enviasse resposta ao Senhor Secretário de Estado da Energia dando 

conta dessas iniciativas, com indicação das ligações às gravações tanto do colóquio 

como das audições, o que foi aceite pelos Deputados. 

 

De seguida, o Senhor Presidente referiu que tinha sido distribuído com a 

documentação para esta reunião um documento enviado pela ANACOM intitulado 

Incêndios Florestais – Medidas de Proteção e Resiliência de Infraestruturas de 

Comunicações Eletrónicas. 

 

Informou ainda que o Grupo Parlamentar do PSD tinha enviado no dia anterior um 

requerimento para audição do Ministro do Planeamento e das Infraestruturas, sobre a 

situação no controlo aéreo, o qual tinha sido distribuído, para que pudesse ser 

apreciado neste ponto da ordem do dia, havendo consenso. A este propósito, o 

Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) solicitou que o mesmo fosse apreciado na reunião 

seguinte, tendo o Senhor Presidente informado que, então, seria incluído na ordem do 

dia da reunião que tinha agendado para o dia seguinte. 
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O Senhor Presidente deu conta dos contactos com a Presidente da CCDR Centro, 

para a visita de uma delegação da Comissão a Oliveira do Hospital, Oliveira de Frades 

e ao parque industrial de Mira/Vagos, terminando com uma reunião em Tondela com 

todos os presidentes das câmaras municipais dos municípios afetados pelos incêndios 

de 15 e 16 de outubro, tendo confirmado que a visita se realizaria no dia 10 de 

novembro. 

 

De seguida, tendo havido consenso, o Senhor Deputado Paulino Ascenção (BE) 

apresentou o parecer sobre a Proposta de Lei n.º 95/XIII/2.ª (ALRAM) – Segunda 

alteração ao Decreto-Lei n.º 203/2009, de 31 de agosto, que cria o passe 

sub23@superior.tp, aplicável a todos os estudantes do ensino superior até aos 23 

anos.  

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Paulo Neves (PSD), para cumprimentar o relator 

e considerar que esta situação era um exemplo do que nunca devia acontecer, pois 

tratava-se de uma decisão que estava a discriminar negativamente os estudantes 

madeirenses. Reiterou que a lei era claríssima, deveria estar a ser aplicada na Região 

Autónoma da Madeira e não estava, pelo que defendia que a situação se revertesse 

imediatamente. 

 

Pelo Senhor Deputado Carlos Pereira (PS) foi referido que havia uma quantidade 

significativa de situações que deveriam ser alteradas, que este problema não tinha a 

ver com um governo ou com outro mas sim com todos os que têm tido sérias reservas 

relativamente a questões das regiões autónomas. Referiu que o processo autonómico 

era um processo construtivo, nem sempre tinha sido bem feito, havia matérias que não 

tinham sido bem acauteladas, e essa dinâmica de construção exigia que todos fossem 

convocados para este debate. Concluiu afirmando que o debate devia ser mais 

profundo do que apenas estas questões relativas aos estudantes. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) cumprimentou o relator e expressou 

concordância com o relator. 
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Por sua vez, o Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) cumprimentou o 

relator e afirmou que reservava a sua posição para a discussão em Plenário. 

 

Tornou a usar da palavra o Senhor Deputado Paulino Ascenção (BE), para referir que 

a autonomia era uma realidade que tinha consequências positivas e negativas e havia 

que assumi-las por inteiro. Lembrou que o ensino superior não estava regionalizado 

mas os transportes coletivos estavam. 

 

Usou da palavra, de novo, o Senhor Deputado Carlos Pereira (PS), para afirmar que 

tinha de haver uma conceção clara do que se pretende com as autonomias e 

atualmente já se podia avaliar o que tinha sido feito, reconhecer o que não tinha sido 

feito bem, nomeadamente a transferência de competências sem transferências 

financeiras. Concluiu, afirmando que este era um exemplo claro das pontas soltas na 

autonomia que deviam ser discutidas. 

 

Submetido o parecer a votação, foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do PEV e do PAN. 

 

A reunião foi encerrada às 16:20 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 30 de outubro de 2017. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Eusébio 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Cristóvão Norte 
 Emídio Guerreiro 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 Hugo Costa 
 Joel Sá 
 Luís Leite Ramos 
 Paulino Ascenção 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Coimbra 
 Pedro Mota Soares 
 Ricardo Bexiga 
 António Topa 
 Paulo Neves 
 Rosa Maria Bastos Albernaz 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 António Costa Silva 
 Heitor de Sousa 
 Heloísa Apolónia 
 Hugo Pires 
 Luís Campos Ferreira 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Luís Moreira Testa 
 
 


